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FECHA: Enero 16 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fuego arrasó con fábrica textil” 

Criterio “Hay chatarra en 90% de las escuelas” 

 “Promete IEEH blindar elección contra el narco” 

 “No llego” 

 
“No llego” 

 “No llego” 

 
“No circula” 

El Independiente “Rechazan pachuqueños incremento en pasajes” 

La Crónica “Instala IEEH consejo general para elecciones municipales” 

 
“Deportan a pirata; México lo deja ir” 

 
“Blake países que nos critican están peor” 

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-“Comicios, libres de narcodinero ”: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Daniel 
Jiménez Rojo, prometió que no habrá dinero del narco y crimen organizado patrocinando a los partidos políticos, pues 

pondrán en marcha mecanismos de fiscalización para endurecer la vigilancia de las campañas para la renovación de los 84 

municipios de Hidalgo. Durante el inicio de la primera sesión ordinaria para las elecciones del 3 de julio, señaló que los 
comicios costarán a los hidalguenses 221 millones de pesos. Con la instalación del Consejo General del IEEH inició de 

manera formal el proceso electoral que durará hasta el 3 de julio, fecha en la cual el padrón de electores elegirá a los 
presidentes municipales que los representarán. Los comicios en Hidalgo serán inéditos: por primera vez se elegirán alcaldes 

de cuatro años siete meses y 15 días, el proceso inicia cuando todavía la última elección para gobernador no es resuelta 

por los la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en medio de una crisis de 
violencia en todo el país derivada de la lucha contra el narcotráfico. Ante este escenario, Daniel Jiménez Rojo aseguró que 

los comicios hidalguenses serán realizados en paz y tranquilidad; negó que haya focos rojos en algunos municipios. ―Se han 
dado de la mejor manera los procesos electorales en la entidad y queremos que sigan de la misma manera‖. Durante la 

primera sesión ordinaria del Instituto Electoral, celebrada ayer, los partidos de oposición se quejaron y manifestaron que 

―no era sano‖ iniciar un proceso electoral, cuando las elecciones para gobernador están todavía en el máximo órgano de 
justicia de la Nación sin resolución.  A juicio del consejero presidente del IEEH, la realización de dos procesos al mismo 

tiempo no afectará, ―seguiremos trabajando como tal, porque tenemos un sólo instituto, estaremos llamando a las 
coaliciones cuando se ventilen caso de la elección a gobernador y cuando no, pues como ustedes lo ven no hay nadie de 

los partidos presentes‖. Derivado del clima de violencia que impera en el país y la lucha que mantienen los cárteles del 
narcotráfico por las plazas y con el gobierno federal, organizaciones como el Observatorio Ciudadano por la Seguridad 

señalan que en los próximos comicios de México en más de cinco entidades, el narco podría financiar las campañas de los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 7 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

candidatos. Cuestionado sobre la posibilidad de que células del crimen organizado pudieran patrocinar a los partidos 

políticos -que sólo cuentan con un estimado de 24 millones de pesos en prerrogativas-, Daniel Jiménez Rojo se limitó a 

contestar: ―no lo veo y espero que no‖, con lo cual, garantizó que dinero ilícito no será utilizado. A su juicio, los órganos de 
fiscalización del Instituto Electoral revisarán y de ellos dependerá que no ingrese recursos del narcotráfico a las campañas 

de los 84 presidentes municipales que iniciarán en mayo próximo. ―Existe una comisión de auditoria y fiscalización y como 
tal estará puntual haciendo su trabajo de vigilancia‖. Como parte de su intervención, los representantes ante el IEEH del 

PAN, PRD, Convergencia y PT pidieron al presidente del órgano que garantice la equidad de su institución y no fomente la 

llamada guerra sucia, como ocurrió en las pasadas elecciones, refirieron. La oposición pidió al IEEH no inclinarse por un 
solo partido y otorgarle beneficios, pues argumentaron que eso puede generar escenarios de violencia como los sucedidos 

en Guerrero. Calendario••• En la primera sesión ordinaria del IEEH, con la cual inició el proceso electoral para presidentes 
municipales, el órgano electoral desahogó 12 puntos como la convocatoria para la elección ordinaria de ayuntamientos y 

aprobación del calendario electoral. Además, aprobación de la normatividad en materia de revisión de recursos y bienes de 
los partidos políticos a aplicarse durante el proceso electoral de Ayuntamientos; aprobación del calendario de capacitación, 

así como el material didáctico que se utilizará en la elección ordinaria de Ayuntamientos. Asimismo, fueron discutidas dos 

solicitudes para observadores electorales: Gerardo González Olvera y Carina Ponce Pérez. Los consejeros que organizarán 
el proceso son: María de Jesús Hernández Torres, Guillermo Mejía Ángeles, Enrique Ernesto Vieyra Alamilla y José 

Alejandro de Jesús Fosado Martínez.  (Ángel Cabrera) 

Criterio-Inician proceso electoral manchado: La investigación incompleta de la subprocuraduría de Asuntos 
Electorales sobre el caso Huazalingo, así como la lentitud del TEPJF para dictar sentencia en la elección a gobernador, 

marcaron el arranque del nuevo proceso electoral que servirá para renovar las 84 alcaldías.  Una reiterada petición de los 
representantes partidistas se escuchó durante la sesión del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, para que sean 

concluidos esos dos procesos, que provocan incertidumbre entre la votación. De igual forma, el presidente del Consejo 
General, Daniel Jiménez Rojo, hizo un llamado para erradicar la guerra sucia que sólo aleja a la sociedad de las urnas. Con 

la presencia de los dirigentes estatales de los partidos, con excepción de Pedro Porras, del PRD, y Jorge Malo Lugo, del 

Verde Ecologista, arrancaron los trabajos de un proceso que permitirá renovar las 84 presidencias municipales, que ahora 
tendrán un periodo de cuatro años, siete meses y 18 días; por lo que la voz popular las ha denominado superalcaldías. Los 

trabajos, que comprendieron 18 tópicos distintos, fueron seguidos por el magistrado Santiago Nieto, de la sala Toluca del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Cada uno de los siete representantes partidistas dieron a conocer su 

punto de vista, y en su mayoría pugnaron para que sea resuelto el caso. (Jorge Martínez) 

Crónica-Instala IEEH consejo general para elecciones municipales: Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) realizó un llamado a los partidos y actores políticos para evitar la 

guerra negra y sucia en el proceso que inició formalmente para renovar los 84 ayuntamientos, durante la instalación oficial 
del consejo general del organismo. El funcionario recomendó dejar a un lado las calumnias y denostaciones porque a nadie 

le convienen este tipo de acciones, que sólo lastiman a la población e inhiben la votación durante la jornada electoral. ―Los 

consejeros electorales vamos a seguir aplicando un trabajo profesional y limpio, así como la secretaría general y los 
coordinadores ejecutivos, por lo cual se actuará como siempre, conforme a la ley‖, enunció. A los partidos políticos se les 

solicitará su ayuda para que vigilen en los 84 municipios del estado y verifiquen el trabajo de los integrantes de los 
consejos municipales y del IEEH. Por su parte, los consejeros del IEEH coincidieron en que actuarán a través de los 

principios de la legalidad y conforme a la Ley Electoral vigente, para generar la estabilidad social que demandan todos los 

hidalguenses, sin importar ideologías o afiliaciones partidistas. En tanto, los representantes de los partidos políticos, del 
PRI,PAN, PT, PVEM, Convergencia y Nueva Alianza lanzaron un exhorto de respeto, para evitar la llamada ―guerra sucia‖ y 

los actos de violencia que afecten el desarrollo de las elecciones del 3 de julio en Hidalgo. En su turno, el representante del 
sol azteca, Flavio Uribe, exhortó al gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, para que se desarrollen las elecciones 

conforme a derecho. Durante el desarrollo de la Primera Sesión Ordinaria del Consejo General Electoral se aprobaron las 

acreditaciones de vigencia del registro y documentos básicos de los partidos políticos. Además de la convocatoria para la 
elección ordinaria de ayuntamientos, calendario electoral, normatividad en materia de los recursos y bienes de los partidos 

políticos que aplicarán durante el proceso electoral. Los consejeros aprobaron el calendario de capacitación, material 
didáctico que se utilizará en la elección, así como el nombramiento de la comisión especial que regulará las actividades de 

precampaña; la integración de la comisión especial para consensar la propuesta de consejeros municipales electorales y las 
solicitudes de observadores. (Alberto Quintana) 

Independiente-Obligación del IEEH vigilar proselitismo de burócratas: Licona C.: Será obligación del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) vigilar que los empleados gubernamentales no utilicen su horario de trabajo para 
participar en campañas políticas en vísperas de las elecciones de alcaldes, refirió el dirigente de los burócratas, Víctor 
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Licona Cervantes. Aunque reconoció que los empleados del poder Ejecutivo representan un voto duro para el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), previo a la renovación de las 84 presidencias municipales, sobre todo en la zona 

metropolitana de Pachuca. "Somos una organización que nació dentro de las filas del priismo, es una organización que 
participa en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP)", declaró Licona Cervantes, dirigente del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH). Sin embargo, aseguró, 
los mil 750 trabajadores en activo y mil 200 jubilados que integran el gremio tendrán libertad para votar en los comicios de 

alcaldes, como en la capital de Hidalgo, donde los partidos de oposición han fortalecido sus estructuras en los últimos 

meses. De los sindicatos de los tres poderes del gobierno estatal, el SUTSPEEH cuenta con más simpatizantes, por lo que le 
corresponde elaborar el documento con peticiones laborales antes de finalizar el año para ser contemplado en el próximo 

ejercicio fiscal. Agregó Licona Cervantes: "Los miembros que forman al sindicato tienen la libertad de ir en busca de su 
mejor opción. Esa es la libertad de los trabajadores, de poder votar por quien quieran". El dirigente aseguró conocer las 

disposiciones que prohíben a los burócratas enrolarse en actos proselitistas durante horarios de oficina. "En horarios de 
trabajo no se participa (en campañas políticas), sabemos que la ley lo marca bien claro, donde los servidores públicos no 

tenemos esa facultad de participar en el proceso electoral", dijo. Los empleados de gobierno que deseen participar en 

campañas políticas de las elecciones de alcaldes tendrán que hacerlo "después de horas de trabajo" y el IEEH será el 
encargado de revisar que así sea, dijo. (Víctor Valera) 

Independiente-Pacto de civilidad entre partidos al iniciar proceso electoral: En el inicio del proceso electoral 

2011, los representantes de partidos políticos acordaron un pacto de civilidad y se comprometieron a respetar los 
resultados que arroje la elección del próximo 3 de julio, en la que se habrán de renovarse los 84 ayuntamientos. Durante la 

mañana de ayer quedó instalado el Consejo General encargado de la preparación, organización, desarrollo y vigilancia del 
proceso electoral. La ceremonia se llevó a cabo en medio de discursos colmados de buenas intenciones. El consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Jiménez Rojo, llamó a dejar de lado las calumnias, 
difamaciones y la guerra sucia, "toda vez que ello constituye un condicionante que fomenta el abstencionismo".  Garantizó 

la imparcialidad con que se habrá de conducir el Instituto durante el proceso y aseguró que todos los procedimientos 

estarán apegados a la legalidad.  En su oportunidad, el representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el IEE, 
Antonio Carabantes Lozada, lamentó que se entre a un nuevo proceso electoral, aun cuando están pendientes las 

resoluciones judiciales de la elección de gobernador y la extraordinaria en el municipio de Huazalingo.  Expresó la 
necesidad de que los partidos emitan propuestas efectivas, que rehúyan a la descalificación y a la guerra de declaraciones.  

Al hacer uso de la voz, el delegado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Flavio Uribe Ramírez, coincidió con su 

homólogo panista en el sentido de que no es sano para el proceso que inicia que el IEE, aunque tenga quejas pendientes 
de la elección pasada. "No es conveniente que existen asuntos pendientes entre una elección y otra porque se crea 

ingobernabilidad." Tras rechazar posibles actos de violencia que se pudieran suscitar durante y después de la jornada 
electoral, Uribe Ramírez hizo un llamado a los presidentes de los partidos a dejar de lado el señalamiento y conminar a sus 

correligionarios para que el proceso se dé en un ambiente de respeto a la ley, al electorado y a los resultados".  Ante el 

pleno del recién nombrado Consejo General del IEE, el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Justino 
Hernán Mercado Pérez, manifestó que todos los partidos entran a la contienda en igualdad de oportunidades, "lo único que 

queda es demostrarle al electorado que su voto va a contar".  Por otra parte, aseguró que el tricolor no será el iniciador de 
los enconos, ni el que incumpla el respeto a la ley.  En el acto de instalación del Consejo General estuvieron presentes los 

presidentes de los partidos políticos, a excepción de Pedro Porras, del PRD y Jorge Malo, del Partido Verde.  Las próximas 
administraciones municipales entrarán en funciones el 16 de enero de 2012, y la duración será de cuatro años siete meses, 

derivado de la reciente reforma electoral.  El consejero del IEE Enrique Vieyra Alamilla, dijo que el tema de la elección 

extraordinaria en el municipio de Huazalingo ya no competa al órgano electoral, toda vez que se encuentra en manos de la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales.  Por lo que, expresó, el litigio judicial no interfiere con el inicio del proceso 

electoral 2011. "El Consejo ha dado todas las facilidades a las autoridades, a modo de que se lleve a cabo las pesquisas, 
pero definitivamente la determinación ya no nos compete". Por su parte el consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral, Daniel Jiménez, indicó que en cuanto se desahogue el juicio de revisión constitucional sobre la elección a 

gobernador, el material electoral que se utilizó en la jornada electoral del 4 de julio será destruido junto con el de los 
comicios en Huazalingo, Zimapán y Emiliano Zapata, que actualmente yacen, estos últimos, en las instalaciones del 

organismo. (Gerardo Neria) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Sol de Hidalgo-"Tenemos mayoría": Omar Fayad: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Omar Fayad, aseveró que el tricolor mantendrá la coordinación del Congreso de Hidalgo por contar con el mayor número 

de diputados locales en la próxima 61 Legislatura. "Eso es anticipado verlo porque se tendrán que poner de acuerdo 
quienes van a ser diputados. Sobre lo que a nosotros respecta, buscaremos lo que en derecho nos toque. Nunca nos 

hemos puesto en una postura intransigente, distinta, pero lo que en derecho nos toque lo vamos a pedir" expresó. La Ley 
Orgánica del Poder Legislativo de Hidalgo establece que cuando una fracción parlamentaria no logre la mayoría simple, en 

este caso 16 diputados, los tres partidos con mayor representación deberán turnarse anualmente la presidencia de la Junta 
de Gobierno del Congreso, con la excepción de que la segunda minoría sólo podrá ejercerla si cuenta con el 30 por ciento 

de las curules. Omar Fayad consideró: "Es evidente que quien coordina el Congreso es quien tiene mayoría. ¿Qué nos falta 

un diputado? No creo que ningún partido político tenga el número de diputados que nosotros tenemos. Tendrá, 
seguramente, que haber el consenso necesario para que eso de se dé. "No creo que sea motivo de disputa. Creo que 

ningún partido intentará disputar la mayoría que tiene el PRI. Sólo por el principio de mayoría relativa, pues ganamos 15 
distritos, entonces, no creo que haya mayor problema, pero estaremos atentos del proceso, respaldando a nuestra bancada 

y exigiendo solamente lo que a derecho nos corresponda", agregó Omar Fayad. -¿Se le va a dificultar a Ramón Ramírez?- 

se le pregunta al dirigente estatal priista. "Eso es una decisión de ellos y que seguramente van a tomar los diputados 
pronto, y en base a ello estaremos respaldando a nuestra bancada". (redacción, Ojo Política) 

Milenio-Fayad defiende a Nueva Alianza y comisionados: El líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, defendió 

a Nueva Alianza en la entidad al mencionar que el partido del magisterio fue atacado desde el gobierno federal por 

transparentar la nómina de la SEPH. En recientes fechas, el secretario de Educación, Ernesto Lujambio, contestó al líder del 

Revolucionario Institucional sobre las acusaciones que realizó acusándolo de filtrar información y utilizarla a favor de Acción 

Nacional. En respuesta, el integrante del gabinete de Felipe Calderón calificó a Omar Fayad como alguien ―que vive en la 

edad de piedra‖ y no sabe distinguir entre la palabra filtración y transparencia, pues a juicio del funcionario federal, es 

obligación de instituciones como la SEP publicar la lista de quienes integran la nómina magisterial. ―Lo dije con todas sus 

palabras, esa picada de cresta que intentan hacernos es porque quieren dividirnos a conveniencia, yo sé lo mandé decir a 

Lujambio con toda claridad, este es un asunto de una filtración nacional, él dice que no es filtración, como quiera decirle, 

pero eso se originó en varios estados de la República‖, señaló. Por su parte, Fernando Flores Pérez, líder de Nueva Alianza 

en la entidad, refirió que el llamado partido del magisterio no está peleado con el PRI y se congratuló de que Omar Fayad 

defienda a los maestros, ―para nosotros es una campaña con la cual no estamos de acuerdo, por eso vamos a exigir que se 

busque a los responsables que quieren descalificar y confundir a la ciudadanía‖. El líder de Nueva Alianza explicó que esa 

fuerza política todavía sigue una investigación para dar con quienes filtraron los datos en la nómina de la SEPH, en la cual 

se incluye todavía su nombre con un sueldo de 96 mil pesos trimestrales, lo cual ha sido negado en reiteradas ocasiones 

por Flores Pérez. ―Vamos a exigir que se aclare, porque si en algo coincidimos es en transparentar‖, explicó Flores Pérez. 

Ante el cuestionamiento de una posible alianza con el PRI, indicó: estamos fortaleciendo nuestras bases y en su momento 

de acuerdo a una ruta crítica, lo platicaremos‖.Nueva Alianza trabaja para ―tener la fuerza suficiente‖ y competir solo en las 

próximas elecciones, pero ―tampoco descartamos una alianza con otras fuerza políticas, pero lo vamos a resolver 

después‖., dijo. (Ángel Cabrera) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

No se genero Información  

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Podrían repartirse Coordinación del Congreso: Por primera ocasión en 30 años, la próxima 
Legislatura de Hidalgo tendrá presidentes de la Junta de Gobierno de distintos partidos políticos, correspondiendo al 

Revolucionario Institucional (PRI) tener esa cartera dos años, seguramente en la persona de Ramón Ramírez, y la Nueva 

Alianza (Panal) en uno, por ser primera minoría. Lo anterior se deriva de lo establecido en el artículo 98 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo (LOPL), donde se especifica que si un partido tiene mayoría simple en el número de diputados que 

conforman la legislación, es decir, 16 o más curules, ostentará la presidencia de la Junta de Gobierno durante los tres años. 
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No obstante, en caso de que ningún partido político tenga esa mayoría, será el que cuente con más diputados el que elija 

primero el año que presidirá la Junta de Gobierno del Congreso hidalguense, que en este caso sería el PRI, con 15 

legisladores en total, al haber conseguido 13 diputaciones de mayoría y dos plurinominales. Asimismo, la primera minoría, 
en este caso Panal, por haber ganado tres diputaciones de mayoría y tres plurinominales, con un total de seis curules, 

elegiría uno de los dos años restantes para encabezar ese órgano interno que tiene tareas específicas, como mantener 
comunicación con los otros dos poderes y los distintos niveles de gobierno. SEGUNDA MINORÍA, SIN OPORTUNIDAD 

Igualmente, establece la Ley Orgánica, el partido que alcanzó la segunda minoría, en este caso el PRD, con dos diputados 

de mayoría y dos plurinominales, cuatro legisladores en total, podría presidir la Junta de Gobierno del año que no pidió el 
PRI ni el Panal. Sin embargo, no podrá hacerlo por incumplir con un requisito precisado en el segundo párrafo del inciso 

"C" del artículo 98 de la misma legislación: "El tercer año lo podrá ocupar la segunda minoría, siempre que se integre con 
un 30 por ciento del total de diputados que conforman la Legislatura; de lo contrario, ocupará la presidencia de la Junta de 

Gobierno el grupo legislativo que obtuvo la mayoría simple". Con lo anterior, el PRI podrá elegir, por tener mayoría simple, 
cuál de los tres años legislativos presidirá por primera ocasión la Junta de Gobierno. El Panal elegirá uno de los dos que 

quedaron libres. Y el PRI presidirá el tercer año que resta. ¿QUERRÁ PRI MANTENER HEGEMONÍA EN LA COORDINACIÓN? 

Existe una circunstancia que podría utilizar el PRI para mantener su hegemonía en la coordinación del Congreso 
hidalguense, cuestión que dependerá de la importancia que le dé a ese cargo y, particularmente, de los acuerdos que 

pueda alcanzar con Nueva Alianza. Aunque el PRI alcanza sólo 15 diputaciones -13 de ellas de mayoría y tres 
plurinominales-, una de estas últimas corresponde al novoaliancista Crisóforo Rodríguez Villegas, quien encabezó la 

segunda fórmula de la lista de diputados, pero plurinominales del tricolor, y con la cual este partido podría tener la mayoría 

simple de 16 diputados. Empero, el detalle está en que Fernando Flores, dirigente estatal del Panal, ya tiene incluido a 
Crisóforo Rodríguez en la bancada de Nueva Alianza como legislador.. Aunque, como es bien sabido, en política nunca se 

sabe "por dónde brincará la liebre" y podría darse la concertación a efecto de que Crisóforo Rodríguez se agregue al grupo 
parlamentario del Revolucionario Institucional, y así pueda alcanzar las 16 curules necesarias para tener un coordinador los 

tres años de la 61 Legislatura. (redacción, ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Sol Azteca aprueba a Geraldina; el PAN no: Mientras la regidora del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Edith Ibarra Jiménez, calificó la actual administración municipal, encabezada por Geraldina García Gordillo, como un 
gobierno con más apertura y trabajo social, el coordinador de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN), Alfredo 

Gerardo Ortega Appendini, aseguró que es imposible dar una calificación debido a todos los cambios que ha sufrido el 

ayuntamiento desde la llegada de la ex dirigente del PRI en Hidalgo. Para la representante del sol azteca en el cabildo 
municipal, la llegada de Geraldina García Gordillo a la alcaldía ha permitido un acercamiento más directo con todos los 

regidores de la asamblea. ―En primer lugar hay que destacar que desde que ella llegó hay un acercamiento más directo con 
todos los regidores, para ver qué propuestas tenemos, qué objetivos tenemos y en qué estamos trabajando y en segundo 

lugar también ha sido un gobierno con mayor apertura, con una idea más concreta del trabajo social y eso ayuda tanto en 

el trabajo interno del ayuntamiento como en lograr beneficios para la ciudadanía‖. Por su parte, el regidor panista señaló 
que tras el proceso de controversia constitucional contra la designación de Geraldina García Gordillo y los cambios en 

cuatro secretarías municipales, es imposible calificar o diferenciar la actual administración a la del ahora gobernador electo, 
Francisco Olvera Ruiz. ―El proceso por el que se pasó en el municipio de la controversia constitucional y los cambios que 

hubo en cuatro Secretarías del ayuntamiento, no permitió que podamos sacar una evaluación‖, dijo el regidor.  (Jonathan 
Collazo) 

 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cunde la violencia donde gobiernan los priistas: Ebrard: Al ser destapado por la corriente perredista Foro 

Nuevo Sol como candidato presidencial de la izquierda en 2012, Marcelo Ebrard aseguró que los estados gobernados por el 

PRI ―son los de mayor violencia en el país‖. Ante consejeros, diputados y senadores perredistas, Ebrard señaló que 
Chihuahua es la entidad número uno del país en homicidios: ―Si se comparan los homicidios contra la población de 32 

entidades, la peor, la número uno del país es Chihuahua. La Ciudad de México con 9 millones de habitantes es la número 
25, y es porque tenemos los programas sociales más grandes del país‖, precisó. Al hacer un diagnóstico de los gobiernos 

priistas, expuso también que en Guerrero el municipio más violento es Acapulco ―y lo gobiernan ellos (PRI), y así 
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sucesivamente‖. ―Es la línea de argumentación en todos los estados, nada más que los estados que ellos gobiernan son 

donde más violencia hay de todo el país. El número uno es Chihuahua, pero ahí siguen, todos esos estados son gobernados 

por el PRI‖, sostuvo. Explicó que en la ―encrucijada‖ de 2012, se encuentra el ofrecimiento de regresar 20 años o más.―Ahí 
está el ex presidente (Carlos) Salinas, los funcionarios, diputados y senadores que rodean a la opción priista; la nueva 

versión que tenemos en la dirigencia del PRI, es una versión de lo mismo.―El ofrecimiento que viene de ese grupo de poder 
es que regresan, van a querer convencer al país de conformarse, el viejo dicho: malo por conocido. ―Ese es un 

planteamiento, cuya esencia es la resignación de la gente, que la gente no se entusiasme porque el entusiasmo mata al 

PRI, el PRI para ganar necesita que haya baja votación, que no haya esperanzas grandes ni expectativas de otra cosa‖, 
subrayó. Ante esto, llamó a los perredistas a mantener la unidad, porque los priistas buscarán beneficiarse de la fractura de 

la izquierda. ―No podemos pensar que tenemos todo resuelto, no es un problema de aspiraciones personales, de contienda 
regular, sino mayor, para el cual debemos estar preparados, es nuestra generación y somos nosotros los que podemos 

sacar esto adelante‖, arengó. Ebrard insistió en que para definir la candidatura presidencial de la izquierda deberá 
esperarse al método que defina el PRD. ―Yo he dicho: ‗aspiro‘. No me den por muerto, aunque se empeñen en darme por 

muerto ya les dije: no, no me den por muerto‖. – ¿Habla de unidad, declinaría por Andrés Manuel López Obrador? —El 

partido va a definir en marzo el método de selección de candidato a la Presidencia y a ese método nos vamos a sujetar, tu 
servidor y espero que todos. Lo que resulte lo vamos a respaldar. El 19 de marzo renuevan dirigencia El PRD elegirá el 

19 de marzo en un consejo electivo a su dirigencia nacional para los próximos tres años y deberá lograr un acuerdo de 
consenso que permita que el nombramiento del presidente y secretario general tenga el voto de las dos terceras partes de 

los consejeros nacionales. La convocatoria avalada por mayoría en el cuarto pleno extraordinario del Consejo Nacional del 

PRD establece que las fórmulas que se registren, se presentarán ante la Comisión Nacional Electoral el mismo día que se 
llevará a cabo el consejo electivo, el 19 de marzo. Por su parte, Amalia García, ex gobernadora de Zacatecas, aseguró que 

hay varios cuadros para dirigir el PRD; sin embargo, afirmó que Lázaro Cárdenas Batel, ex mandatario michoacano, cuenta 
con características extraordinarias para relevar a Jesús Ortega. En tanto, Hortensia Aragón, secretaria general, coincidió en 

que Cárdenas Batel puede ser presidente del PRD: ―Lo que no tenemos claro es una respuesta de él‖.  (Luis Velázquez) 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el inicio del proceso electoral en el IEE trajo consigo reencuentros anhelados y fuertes declaraciones que a más de 

uno dejaron boquiabiertos. Para empezar, el flamante representante del PRD, Flavio Uribe, quien reconoció ante los 
presidentes de los partidos políticos a Francisco Olvera Ruiz como gobernador electo y legítimo por aquello del fuego 

amigo, lo que dio paso a los abrazos –efusivos- entre Omar Fayad y Gonzalo Trejo, líderes del PRI y PAN, quienes no 
pararon de reír e intercambiar sus puntos de vista ¿O habrán sido sus números telefónicos para evitar las malas 

interpretaciones en declaraciones posteriores? 

Que Que la que se voló la barda fue la veintiúnica regidora del PRD en Pachuca, Edith Ibarra. A la líder social se le olvidó 

la camiseta amarilla en su armario, pues la cambio por un chaleco rojo bandera que dicen estrenará este domingo en el 
informe de la alcaldesa Geraldina García a quien no deja de alabar y felicitar por su primer informe de labores y segundo 

de la actual administración. Habrá que preguntarles a los líderes del PRD si este apoyo no sobrepasa la defensa de la 

equidad de género y se termina convirtiendo en un romance político. 

Que los accidentes sobre el bulevar Colosio a la altura del Felipe Ángeles siguen siendo un dolor de cabeza para 
Tránsito Municipal de Pachuca, pues aunque se coloquen agentes viales, retenes de patrullas y motos, sigue existiendo la 

falta de pericia, imprudencia, exceso de velocidad o fallas mecánicas que generan en promedio al menos un accidente 

cada día. 

Esperemos que esta cuenta no se incremente en lo que resta del año, pues apenas van 15 días del 2011. 
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Milenio-Las Perlas… 

―Se han dado de la mejor manera los procesos electorales en la entidad y queremos que sigan de la misma manera‖ 

Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, niega que existan focos rojos en la entidad 

que pongan en peligro las elecciones de este año.  

―Ha sido un gobierno con mayor apertura, con una idea más concreta del trabajo social y eso ayuda ‖ 

 

Edith Ibarra Jiménez, única regidora perredista de Pachuca, quien alaba el desempeño de la alcaldesa priista Geraldina 

García Gordillo al frente del municipio 

―Lo dije con todas sus palabras, esa picada de cresta que intentan hacernos es porque quieren dividirnos a conveniencia, 

yo sé lo mandé decir a Lujambio con toda claridad‖ 

Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI, señala que el gobierno federal quiere evitar una alianza entre su partido 

y el Panal. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Es obligación del Instituto Estatal Electoral vigilar que burócratas no utilicen su horario de 
trabajo para participar en campañas políticas: Víctor Licona Cervantes... Ja, ja, ...... (redacción, primera plana) 

Crónica-La Esquina: Con la instalación oficial del Consejo General Electoral del IEEH también comienza una competencia 

tácita entre los partidos políticos y las coaliciones por obtener el poder que representan las alcaldías que conforman al 
estado. El mayor atractivo en esta ocasión, como ya se ha comentado en este medio, es la duración que tendrán las 

próximas presidencias municipales, la cual será de cuatro años y siete meses. El exhorto del organismo para impedir las 
injurias fortalece la participación ciudadana. ¿Será atendido? (redacción) 

 

 

 

http://www.cronicahidalgo.com/2011/01/la-esquina-95/

